



FCV·VWG

Fédération des Communes Valaisannes
Verband Walliser Gemeinden

Medienmitteilung

Generalversammlung des Verbandes Walliser Gemeinden (VWG): Christophe Germanier wird Präsident des VWG und löst Stéphane Coppey ab

Monthey, 7. Mai 2025 – Am 7. Mai versammelten sich die Mitglieder des Verbandes Walliser Gemeinden (VWG) in Monthey zur Generalversammlung. Der VWG vertritt die Interessen der 122 Walliser Gemeinden gegenüber dem Kanton und engagiert sich aktiv für eine starke kommunale Stimme im politischen Diskurs.

Die Präsidentinnen und Präsidenten der Walliser Gemeinden haben die Jahresrechnung 2024 genehmigt. Der neunköpfige Vorstand, bestehend aus Gemeindepräsidenten aus dem ganzen Kanton, kam im vergangenen Jahr zu neun ordentlichen Sitzungen zusammen. In diesem Rahmen wurden zahlreiche aktuelle Themen diskutiert, Stellungnahmen erarbeitet und Vernehmlassungsantworten verabschiedet.

Ein Schwerpunkt der Verbandstätigkeit liegt seit vier Jahren auf der verstärkten Zusammenarbeit mit dem Walliser Grossen Rat. Seit 2021 erhalten dessen Mitglieder jeweils vor Sessionsbeginn eine Vorschau mit den Positionen des VWG zu ausgewählten Themen. Ziel ist es, die Anliegen der Gemeinden stärker ins parlamentarische Bewusstsein zu rücken.

Die diesjährige Generalversammlung stand auch im Zeichen von personellen Veränderungen. Stéphane Coppey, der den Verband während acht Jahren präsidierte und insgesamt zwölf Jahre im Vorstand tätig war, wurde verabschiedet. Auch Stève Lattion trat nicht mehr zur Wiederwahl an. Neu in den Vorstand gewählt wurden Tiziana Lattion, Gemeindepräsidentin von Liddes, sowie Fabrice Thétaz, Gemeindepräsident von Monthey. Für weitere vier Jahre bestätigt wurden Christophe Germanier, Niklaus Furger, Florian Piasenta, Virginie Gaspoz, Patric Zimmermann, Antoine Fournier und Stefan Zurbriggen. Zum neuen Präsidenten wählte die Generalversammlung den bisherigen Vizepräsidenten und Gemeindepräsidenten von Conthey, Christophe Germanier.

Staatsrat Stéphane Ganzer übermittelte im Namen der Walliser Regierung Grussworte an die Gemeindevertreterinnen und -vertreter. Als Vorsteher des Departements für Sicherheit, Institutionen und Sport ist er eine zentrale Ansprechperson für die Gemeinden. Auch Grossratspräsidentin Patricia Constantin richtete Grüsse des Parlaments aus, während Claudia Kratochvil-Hametner, Direktorin des Schweizerischen Gemeindeverbandes, die Bedeutung starker Gemeinden auf nationaler Ebene betonte.

Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an:

Stéphane Coppey, 079 290 92 40
Christophe Germanier, 078 606 63 01
Eliane Ruffiner, Generalsekretärin VWG, 078 758 50 05